
本会の運営につきまして、日頃よりご理解ご協力を賜り深く感謝申し上げます。この

「学校運営協議会だより」は、学校、地域の活動をお伝えするツールにしていきたいと思

っています。今年度もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第６号 令和 ６年 ５月３１日 

大井中学校 学校運営協議会 
町会紹介のコーナー 

 今年度最初はエステ・スクエアふじみ野町会です。ふじみ野市の南側に位置しています。 

 

エステ・スクエアふじみ野町会は、当マンション住民だけで構成され、町会活動を行っ

ています。年間の主な行事としては、８月夏祭り、11月防災訓練、12月餅つき大会、そ

のほかに防災講習会、防犯パトロール、町会内文化活動や夏の子供プールなどを開催して

います。お子様やご高齢の方、近隣住民の方にも来ていただき、住みよい環境づくりを目

指しています。また、集会棟やオープンスペースを活用し、コミュニケーションの推進に

も努めています。 

前回の防災訓練では、消防署の協力のもと、「はしご車」「地震体験車」「スモークテント」

などを体験し、今後起こり得る震災についての対策を検討しました。 

今年の夏祭り（８月最終日曜日の予定）では、中学生のボランティアを募集しますので、

是非、参加してください！ 

学校運営協議会だより発行についてのあいさつ 

「学校運営協議会」って何？ 

「学校運営協議会」を設置した学校をコミュニティ・スク

ール（ふじみ野市では地域協働学校と呼称しています）とい

います。 

大井中学校では令和２年度より導入していて、地域の代表

者や保護者、学校・行政職員等で構成された「学校運営協議

会」が、より良い学校運営や地域の活性化を目指し、知恵を

出し合い、協働しながら、子供たちの豊かな成長を支援する

役割を担っています。 

詳しくは「コミスク」で検索してみてください！ 

今年度の学校運営協議会委員です 
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夏祭り 

防災訓練 

大井中学校内に大井中学校区 13町会が自由に使用できる 

掲示板を設置しています。 

地域行事のお知らせや参加申込書を生徒が自由に取れるよ

うにしています。是非、ご活用ください。 

「地域のけいじばん」の活用について 



皆さん、こんにちは。桜咲く入学式・始業式の日に行いました「あいさつ運動」では、

皆さんからたくさんの「おはようございます！」の声と笑顔に元気をもらった“あいさつお

じさん”こと学校運営協議会会長の神木宏晃です。今年度もよろしくお願い申し上げます。 

地域協働学校（ふじみ野市版コミュニティ・スクール）は５年目を迎え、地域と家庭、

学校の繋がりを深める「あいさつの日」の活動は２年目に入りました。そして、昨年 10月

に学校主導から地域主導になって行われた「地域交流デー」では、たくさんの生徒が地域行

事に加わり、少しずつですが皆さんの距離が縮まってきたのではないでしょうか。この「学

校運営協議会だより」は、大井中学校での地域協働学校の活動をお伝えしています。新年度

になりましたので、改めて学校運営協議会の立場を説明いたします。 

学校の中には「学校運営協議会」の他に「PTA」があります。保護者、地域、生徒の皆

さんからよく質問される「PTAと学校運営協議会は何が違うの？」にお答えします。まず、

今の PTA についてですが、歴代 PTA 役員と学校が諸々の改革を行い、スマートな運営方

法に変わり、以前に比べ「どなたでも参加できる PTA」となっています。PTAは学校、生

徒、保護者の三者間の活動に専念してもらうため、学校運営協議会は地域（各町会、団体等）

との繋がりなどの部分をフォローしていきます。また、今年度より学校運営をより良くして

いくためのメンバーとして、ふじみ野ふぁいぶるクラブ、文京学院大学及び社会福祉協議会

の代表の方が学校運営協議会委員として任命されました。今後は生徒（生徒会）、保護者

（PTA）から学校運営協議会へのご要望もお聞きしていきたいと考えています。 

次に各地域（町会）の状況ですが、どの町会も「町会会員不足」「役員の高齢化」「行事

の衰退」等の悩みを抱えていますので、単純に「生徒のために力を貸してください」と言っ

ても上手くいきません。地域の声にも耳を傾け、生徒や保護者が地域との絆を深め、“地元、

ふるさとっていいな”という思いが皆に芽生えることで、地域の方が手を差し伸べてくれる

のだと思います。 

学校運営協議会の立場ですが、学校運営や地域と連携していくことはもちろん、ご存じ

の通り先生方はずっと学校にとどまる事はできません。学校を取り巻く様々な状況下で、生

徒や地域のために考え進めてきたものが、学校職員の転勤や学校の組織が変化することで初

期化してしまっては、今までの活動が無駄になってしまいます。学校運営の流れを止めずに、

学校が紡いできた歴史を引き継いでいくことも、学校運営協議会の大事な役割であります。 

最後に、“ふるさとや母校に対する思い”を持った生徒たちに育ってもらうためには、

地域、生徒・保護者、学校が、学校運営協議会を通して“三方良し”にならなければなりま

せん。また、今年度は大井中学校区において、大井小学校 150 周年記念行事や、令和７年

度の東台小学校と東原小学校の統合へ向けての準備という大事な１年でもあります。大井中

学校学校運営協議会としてもお手伝いできればと考えております。今年度も地域協働学校の

歩みを一歩でも進めていきます。是非、各立場の皆さんのお力をお借りしたく存じますので、

どうぞよろしくお願い申し上げます。 

大井中にはきれいな花壇が

あります！ 

 地域の方や保護者のおか

げで、花壇がきれいに整備

されています。みんなの心

もほっこりします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回 ４月 18日 ・令和６年度学校運営方針、年間計画の承認 

・熟議「地域学校協働活動について」 

・熟議「１年生職場体験について」 

第２回 ７月 16日 ・授業参観、給食試食及び意見交換 

・熟議「小中連携について」 

・熟議「地域・保護者・生徒から見る学校課題について」 

 ※生徒会代表及び保護者代表参加 

第３回 ８月 29日 ・２、３学期の教育活動についての確認 

・熟議「学校評価①の結果から」 

第４回 12月３日 ・学力調査結果報告及び本校の学力の現状と課題について 

・熟議「小中連携について」 

・熟議「地域・保護者・生徒から見る学校課題について」 

 ※生徒会代表及び保護者代表参加 

第５回 １月 24日 ・熟議「次年度の学校運営協議会の組織、活動について」 

・熟議「学校評価②の結果から」 

第６回 ３月７日 ・今年度の振り返り 

・熟議「令和７年度学校行事について」 

会長あいさつ 
今年度の学校運営協議会計画 

「あいさつの日」で元気な地域に！ 

毎月 10 日に地域ぐるみの「あいさつ

運動」をしています。ご自宅付近の通学路

でも気軽にできるときに参加できます。

あいさつで元気な朝を迎えましょう！ 

※11月のみ８日（金）に実施 

 

前年度で退任された委員よりごあいさつ 

現在、学校では生徒の不登校問題や先生の働き方改

革、地域では自治会の加入率の低下など様々な課題が

あります。今後、地域協働学校の取り組みにより、よ

り住みやすい地域になるようにと願っています。 

 家庭、地域の皆様から多大なご協力を 

賜りましたこと深くお礼申し上げます。 

ありがとうございました。 


